



学校だより

おおくぼ

日南市立大窪小学校
令和6年
[2024年]
6月24日号



地域に感謝

人々に支えられる大窪小

近年、日本では「地域の学校」「地域で育てる子ども」という考え方が次第に失われつつあります。そうした中、大窪地区では保護者や地域住民の側に、自ら学校に関わり支援する雰囲気があります。学校をより良くし、子どもたちを育てていこうとする高い志をもった方々を一部紹介します。

地域と共に

想像力や語彙力を高める読書活動。国や県、市は読書活動を推進しています。地域読み聞かせボランティアとして活躍する廣中里子さんは、大窪小の読書活動を支えています。



子ども向けに選書し読み聞かせをする廣中さん。子どもたちは熱心に聞き入ります。

放置すると外観だけでなく健康にも悪影響を及ぼす雑草。田中絹代さんは、毎日、雑草がはびこりやすい校内の敷地の手入れをし、大窪小の環境美化に励んでいます。



校舎横の農園の手入れ作業を行う田中さん。四季折々の作物が農園に広がります。

小学生もいずれば社会人。地域の産業を担う人材となつていきます。「JAみやざきはまゆう」の専門家と交流することで、地域の農業にふれるだけでなく、花いっぱいの大窪小にもつながりました。



子どもたちへ花の植栽指導に来校したJAはまゆう青年部。テレビニュースにもなりました。

6月10日「時の記念日」に

時計をつけました



毎朝、元気な大窪小の子どもたち。朝7時30分頃には登校し、天気の良い日は、朝から中庭を走り回っています。そんな子どもたちのために、6月10日「時の記念日」に、2つ、時計を設置しました。

【学校下の待合所】

簡易郵便局の真向かいの、学校下の待合所に小さな時計を設置しました。登下校時に時刻が分かり、子どもたちのスケジュール管理ができます。



【校舎玄関入口の上】

中庭から一目で時計を確認することができなかったで、目立つ場所へ時計を設置しました。これなら、中庭を走り回っていても時刻がわかります。



ところで、大窪小学校地域学校協働推進員で日頃から大窪小のために尽力されている長友肇さんは、「10分前集合」を心がけているそうです。時間と時刻を守る人は、周りに迷惑をかけず、ゆとりをもって行動できるので、周囲から信頼されます。

☆時を守る

これからも子どもたちに重要な習慣です。

6月 全校朝会の話から

6月3日(月)

学んだことを 楽しく復習する



【その1】「食べて覚える」



漢字を覚えるのが難しいという人もいます。どうしても覚えられない漢字は、食パンにジャム等で書き、食べて覚えてみてはどうでしょう。けっこう集中して書いていくので、難しい漢字が覚えられるかもしれません。

漢字を覚えるのが難しいという人もいます。どうしても覚えられない漢字は、食パンにジャム等で書き、食べて覚えてみてはどうでしょう。けっこう集中して書いていくので、難しい漢字が覚えられるかもしれません。

学校で学んだことを家で楽しく復習していますか？

大人も忘れてしまふ問題があります。「リットルは何デシリットル？」
「リットルは何ミリットル？」
どうしたら覚えられますか？

問題
1L = dL = mL

【その2】歌で覚える

「ゆかいな牧場」というよく知っている曲があります。この歌に、「リットルは10デシリットル、1000ミリットルよ」を当てはめてみます。そうすると、なぜか頭に残りやす。忘れそうなものは歌で覚える方法もあります。

「ゆかいな まきば」を使って
いちろうさんの まきばで イーアイイーアイオー
いち・リットルは じゅう・デシ・リットル
せん・ミリ・リットルよー
「1L = 10 dL = 1000mL」よ

【その3】「だじやれで覚える」



これはテレビに出るきそうな場面です。これを見て、なにか復習につながる



「戦隊ショー 線対称」。だじやれです。6年生の算数で習った「線対称」ですね。

がりませんか？

學而時習之 不亦説乎
まな とき これ なら
「学びて時に之を習う。よろこぶことばしからずや」
また よろこ 亦 説ばしからずや
学んだことを、時に応じて復習し、理解を深める。これもまた楽しいことではないか。

さて、国語の教科書によく出てくる、中国の「論語」に、有名な言葉があります。「学びて時に之を習う。またよろこばしからずや。」
意味は、「学んだことを時に応じて復習し、理解を深める。これもまた楽しいことではないか」です。
楽しく復習するとともに、復習して楽しみを見つけてください。

「お知らせ」

細田地区 飲酒運転
根絶街頭パレード
7月7日(日) 10時〜12時

細田地域づくり協議会主催の細田地区飲酒運転根絶街頭パレードが行われます。今年も、大窪小の子どもたち全員が広報係としてパレード車両に乗り、地区を巡回します。通りかかれましたら、応援よろしくお願いします。

大窪小・大窪地区 大運動会の開催

大窪小・大窪地区大運動会
あの感動が
よみがえる！
令和6年 11月2日(土) 予定
あと130日！
(令和6年6月25日現在)

先日、第一回実行委員会が行われ、大運動会の概要

について話し合われました。



借り物競争や大玉転がし、玉入れ、日南音頭など、参加者が楽しめるプログラムにしています。8月になりましたら、参加される方を募ります。

遠方にお住まいのご家族、ご親戚等お誘い合わせの上、ふるってご参加ください。

☆ 大運動会当日、校長室を会場に「なつかしの大窪」写真展を開催予定です。そこで展示する写真を近々、募集します。詳しくは次号の学校だよりをご覧ください。ご自宅に昔の大窪地区、大窪小学校の写真はありませんか。